

trouvé en sa présence, les mots lui viendroient.

Il fut en effet présenté au Roi et eut avec Sa Majesté une conversation qui dura plus d'une heure. Après quoi il retourna volontairement passer la nuit à l'Hôpital de Charenton, qu'il laissa le lendemain matin pour retourner chez lui.

En faisant un récit de cette entrevue avec le Roi, il fit beaucoup de louanges de Sa Majesté pour la bonté avec laquelle elle l'avoit reçue et à laquelle dit avoir déclaré des choses dont Sa Majesté n'avoit aucun idée auparavant qu'elle le vit. Il lui sembla comme si quelqu'un lui eut dicté les paroles qu'il dit au Roi.

Le Roi également surpris et affecté, déclara que les choses que Martin lui avoit révélées n'étoient seulement connues que de Dieu et d'eux mêmes, et recommanda lui-même à ses prières, et lui enjoignit de garder le secret.

Le Roi ordonna au Ministre de Police de renvoyer immédiatement cet homme chez lui. Il ne voulloit pas partir ce soir-là disant qu'il avoit laissé une chemise à l'Hôpital qu'il désiroit emporter. Mr. Da Caze lui donna une lettre adressée au Directeur lui ordonnant de donner de l'argent à Martin pour payer les dépenses de son voyage. Ce Directeur lui offrit 60 francs, mais Martin refusa de recevoir aucun argent; cependant comme le Directeur insista, il dit que 10 francs seroient assez, et ce fut malgré lui qu'ils le forcèrent à prendre 25 francs.

Hôpital Royal de Charenton, le 22 Avril 1816.

M. Bouthoc de Maupas dressa un mémoire de ce que cet homme avoit dit, concernant son entrevue